

組合員数112,617人
支部数 938
読者数 68,939人
(連絡先) ☎03(5978)2751 FAX03(5978)2777
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org
ホームページ/年金者組合と入力し検索して下さい。

年金者
しんぶん

第370号 2020年10月15日(木) (通巻第569号)

全日本年金者組合中央本部

コロナ禍でこそ高齢者はつながろう 年金者組合 全国都道府県委員長会議開く



中央執行委員と全国の都道府県委員長をインターネットで結ぶ

(岡山)、深谷(和歌山)、渡部(北海道)、丹羽(愛知)、藤垣(奈良)、杉山(東京)各都道県委員長の特別報告をうけての質疑討論では会場正面のプロジェクト画面に顔がアップされ、次のような発言がありました。

1 ノーバル・ガバナンス
ない逆立ちした発想に立つてゐると批判し、コロナ禍で国の責任の議論ができる条件が生まれてゐる、として裁判運動の前進を呼びかけました。

全日本年金者組合は9月21、22日の2日間、全国都道府県委員長会議を開催しました。東京・お茶の水の全労連会館に中央執行委員が集まり、43都道府県委員長とインターにて結んでの初のズームソフトによるweb会議。31人が発言し、秋の仲間づくり月間（11～12月）を成功させ、コロナ禍による組織減から増勢をかちとり、地裁での不当判決に屈せず年金裁判運動の展望を切り開き、年内ど予想される総選挙で、立憲野党の勝利へ奮闘していく決意を固め合いました。

秋の仲間づくり月間で増勢へ

菅内閣の「自助」＝社会保障破壊許さない

安倍継承政治はゴメンです

（京都・山本委員長）「生活保護受給など暮
していけない高齢者の主
援を強める」（神奈川
杉沢委員長）。「三八支綱
は地域7・自治体のうち
市町村で補聴器助成の
見書採択をかちとった」
（青森・千代谷委員長）

割を超えた。就労確保を戦略課題にして打って出る」(千葉・岩崎委員長)。「世田谷区では認知症条例を制定して予防、保護などを進めようとしている。活用していくべきだい」(東京・小澤副委員長)。「オングルマンド交通の重効率を進めることで

「春の吉崎支部は、さう
き4つの町で女性を中心
に新支部結成めざす」
(徳島・井上委員長)。
「小豆島支部を12人で重
結成し15人に増やした」
(香川・篠田委員長)。

長)。また、マイク不調で音
声が流れなかつた宮城・
阿部委員長は「片肺飛行
状態の県本部役員体制の
強化へ人材を発掘し、最
高時現勢回復を目指す」
と文書発言しました。

果を上げる。②改憲阻止、社会保障解体を許さず、住みよいまちづくり、安心できる年金制度を求める。③年金裁判運動の3つの課題を結び運動を強めていくこと、総選挙方針（4面に掲載）

アベ継承政治ノー

福島・白河年金者の会 共同行動に相次ぐ声援



年金者組合も参加した共同行動による大宣伝

何歳になろうとも、わが子を案じる親心。年金者組合の要求は高齢者だけのためではない、子や孫の将来を思う「親心」でもあることを広く知らせたい。

▼最近のこと、その
彼が息子を装った「オ
レオレ詐欺」電話を受
けあわてて200万円
持つて家を出たが、待
ち合わせ場所を間違っ
て難を逃れた。「その
話をしたらバカ息子、
詐欺にやられたと思っ
て半額の100万円才
しにくれよ、って言い
やがるんだよ」。大爆
笑となつた。

「うるせえな」、「知らねえよ」、「関係ねえだろ」という。他に何も言わないのでときくと、「カネくれよ」とは時々言うな」の答えに、思わず吹き出してしまった。

風雪

な感じだ。生きる世の中になって欲しいものだが、無理そう

あとは菅首相に。
やっと安倍さんが辞職。

年金者組合には65歳になつたら加入しようと考
えていましたが、安倍自公政権のあまりのひどさ
に1年前倒して加入了。

そのかいあってか?
7月に“みんなで歌う

友人の入会で
会話もはずむ

前倒しをして
加入した結果

無我夢中でここまで
たが、70歳を過ぎて後期
高齢を迎えると体力が衰
え、それに伴い気力も失
せてくる。

60歳の定年から始めた
陶芸も15年にならうとし
ている。

新しいことに
挑戦しながら

みんなひろば



私の一枚

仲むつまじく
京都市
山田 喜彦

京都・知恩院の石段
を下る老夫婦。互いに
気づかいながら下る風
情はどこでも見られる
がほほえましい。

大曲で暮らしていく
ひとり暮らしになつて
から「老人ホームさらさ
す。コロナの影響で、自
宅の様子を見に行くこと
もなかなかできません。
歌が大好きで、支部の
「うたう会」で歌ってき
ましたが、いまはひとり
で歌っています。

ひとり暮らしになつて
いた。歌が大好きで、支部の
「うたう会」で歌ってき
ましたが、いまはひとり
で歌っています。

喜ばれている
お助けクラブ

年金者組合の「お助け
クラブ」に電話がかかっ
てきたのは8月17日の午
後8時過ぎでした。

88歳の女性からで、
「クーラーが故障したの
で見てほしいのですが
…」といふのです。
早速、仲間と連絡をと
り、「熱中症になつたら大

きだつた私はおもしろ
くて、楽しく聞きまし
た。

古文好きの私

北海道の条例には核の
ゴミを受け入れないとあ
ります。これを順守すべ
きです。幌延町は核のゴ
ミで町おこしを狙つた
が、住民から怒りの声が
上がっています。

連続した台風

9号、10号と大型台
風が連続襲来しまし
た。これからの気象変
動がどうなることやら
心配です。

その友人が「らぐらべ
パズル」の当選者名にあ
りビックリ。それで私も
応募しました。

前向きな投稿 に励まされる

東京・小平市

多田 たみえ 69

たまにクマやイノシシ
も出没。四季折々を実感
しながら野菜作りとガーデ
ニングに汗をながして

うにうれしい。

毎日畑に出て、コロナ
禍から身を守る日々だ。

尺八のけいこ場を開いて
40数年。いまは全員が

70歳代。でもやる気のあ
るのには感心。

吹き矢と同じく腹式呼
吸で吹く尺八。健康維持
にもってこいの楽器だ。

コロナ禍で外出自粛
まとめてそれぞれの文
集を作成しました。

人が入会。「年金者しん
ぶん」の購読も。紙面の
中身で話もできてうれし
ない」とのこと。

また支え合い、もっとも
多くの人に対えられ、
また大きくて生存権や
人権よりも経済効率優先
の政権を変えていきたい
と思います。

俳句、短歌、川柳を
まとめてそれぞれの文
集を作成しました。

こんなことは第二次
世界大戦中の空襲警報
以来です。

鳥取・伯耆町

江口 筆 79

コロナ禍で外出自粛
が言われました。

これまで社保協の要
用菜園。北と東側は近所
の人の桃とブルーベリー
の畠です。

これからもよろしくお
願いします。

わが家にきた

サギソウの鉢

木崎 広子 71

花の好きな知り合い

が、この季節になるとサ
ギソウの鉢を白い花が咲
く時期だけわが家に持つ
てきてくれる。

山野草で、その名の通

じで40数年。いまは全員が

70歳代。でもやる気のあ
るのには感心。

吹き矢と同じく腹式呼
吸で吹く尺八。健康維持
にもってこいの楽器だ。

尺八のけいこ場を開いて
40数年。いまは全員が

70歳代。でもやる気のあ
るのには感心。

吹き矢と同じく腹式呼
吸で吹く尺八。健康維持
にもってこいの楽器だ。

<p



久しぶりの再会も。ブルーベリー狩りは3年ぶり



ナイトウオーカー
秋田・秋田市支部
8月20日、14人で14

回目のナイトウオーカー
ク。夕方4時スター
ト、気温30度。歩き始
めると汗ばむ。秋田駅
南通りへ
あちこちの小路を
なつかしみつつ広
くのハスの花を眺め
ながら、来年の竿燈には多くのお客を迎えた
ことを迎えた
いと思つた。



(繩田屋 達彦)
9月13日、八戸市のうたごえ喫茶を開催。



オカリナ演奏やギターの弾き語りも披露

書棚

教室

なぜ集団は暴走するのか
ファシズムの

教室

甲南大学の田野教
授が行った「ファンズム体験学習」の記
録はファシズムに駆
り立たれる情動を
見せてくれる。同じ

ナイトウオーカー
ク。夕方4時スター
ト、気温30度。歩き始
めると汗ばむ。秋田駅
南通りへ
あちこちの小路を
なつかしみつつ広
くのハスの花を眺め
ながら、来年の竿燈には多くのお客を迎えた
ことを迎えた
いと思つた。

歌でつながる心
青森・三八支部
八戸ポータルミュージ
アム・はっちで、三八
支部のメンバーを中心に
手県二戸市や青森市も
含む60人ほどが参加し

コロナ禍の状況からマ
スクをし、入場者数も
制限されましたが、岩
手県二戸市や青森市も
含む60人ほどが参加し

の下で、罹患者を
指示に従わなかっ
た」悪者と決めつけ、攻撃する事態が
いたるところであ

得するのだと。
コロナウイルス禍
の指示に従わなかっ
た」悪者と決めつけ、攻撃する事態が
いたるところであ

(P)

（敬称略）

本書を抽選で3人
の方にプレゼントし

ます。ハガキに図書
名記入のうえ書棚欄

まで。11月20日締切。

「自立と自律」の大
切さを教えてくれ
る。「共通の敵」を
見せつけられても、
権威に動員されぬ
もある。

（P）

（P）